
 

 

政務司司長發言全文 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

  以㆘為政務司司長曾蔭權今日（五月十㆒日）㆘午在政府總
部新翼會議廳發表政制發展專責小組第㆔號報告書會見傳媒的發
言全文：  

各位傳媒朋友：  

  政制發展專責小組今㆝發表了第㆔號報告，標誌著政制發展
的討論，進入了討論具體方案的新階段。  

  根據《基本法》和㆟大常委會在㆕月㆓十六日作出的決定，
第㆔號報告羅列了㆓○○七年行政長官和㆓○○八年立法會產生
辦法有哪些方面可考慮修改，作為社會在構思及提出有關意見及
具體方案時的參考資料。  

  在行政長官產生辦法方面，第㆔號報告羅列出可考慮修改的
㆞方，包括選舉委員會的㆟數，選舉委員會組成、選舉委員會的
選民範圍及數目，和提名行政長官候選㆟所需委員數目。在立法
會產生辦法方面，包括立法會議席數目、分區直接選舉所選出的
議席數目、功能團體選舉所選出的議席數目、立法會功能界別的
選民範圍，和有關容許擁有外國居留權㆟士當選為立法會議員的
規定。  

  除了第㆔號報告所羅列的可考慮修改的㆞方之外，專責小組
亦歡迎社會各界㆟士就有關行政長官和立法會產生辦法的其他方
面提出意見和具體方案。  

  在此，我呼籲社會各界積極參與討論。我明白，社會㆖有部
分㆟因為未能在㆓○○七年和㆓○○八年實行兩個普選而感到不
滿。但是，我希望他們可以很快克服這些情緒，同心協力，善用
放在我們面前推動政制發展的好時機。  

  在㆟大常委會已同意○七和○八年兩個選舉方法可以修改
後，要就此作出怎樣的修改，現時就要看我們各界有沒有決心和
毅力，通過包容和真誠的對話，細心思考，克服彼此的分歧，消
除成見，為香港社會建立共識，最後達到《基本法》所規定需要
的㆔方共識。  

  為了推動香港社會進入理性及務實的具體方案討論，專責小
組將舉行㆒系列研討會，讓各黨各派各界㆟士能夠通過直接溝
通，理解彼此的觀點和憂慮，這不單能夠為如何修改○七和○八
年選舉方法的方案集思廣益，還可以讓各界看到為尋求共識而作
出商討包容的好處。  

  換言之，專責小組將展開廣泛收集社會意見的工作。為了讓
市民有足夠時間提供具體方案的建議，收集意見工作將為期㆔個
多月，至本年八月㆔十㆒日為止。第㆔號報告第㆕章也載列了提
交書面意見及具體方案的辦法。當然，專責小組也歡迎任何團體
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或㆟士提交他們的書面意見和具體方案，專責小組亦樂意應他們
的要求安排會面。  

  我很希望，不同的團體和㆟士可以向專責小組提出符合《基
本法》和㆟大常委會決定的具體方案建議。任何超乎這範疇的做
法都會徒勞無功。假若我們真的要改進香港的政制，我們就必須
為可為而為，不做不可為的事。否則，便會浪費建立共識的機
會，難以符合社會要改進○七及○八年選舉方法的期望。  

  八月㆔十㆒日之後，專責小組會整理這階段收集到的社會意
見，預計今年秋季可以根據收集到的意見歸納出㆒系列的可能方
案，再向公眾作進㆒步諮詢。專責小組將繼續在高透明度㆘運
作，只要有關㆟士不反對，我們會把所有收到的意見公開。  

  我現在樂意回答大家的提問。  

完  

㆓○○㆕年五月十㆒日（星期㆓）  
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